
Camarades,

C'est avec un mélange d'appréhension et de joie que je vous soumets ma candidature au poste de

secrétaire aux relations internes.

Avec appréhension, car il faut regarder la réalité en face. La situation interne de l'ASSÉ n'est pas

toute rose et les secrétaires qui seront élu-e-s cette année auront plus que du pain sur la planche.

Entre les tensions entre associations membres, les critiques de l'équipe nationale et un congrès

d'orientation à organiser, il faudra aussi remettre sur pied, d'un commun effort, une mobilisation

qui s'est  ralentie après deux tentatives de grève générale illimitée qui  n'ont pas eu le succès

escompté.  Avec  appréhension  aussi, car  si  ma  tête  et  ma  motivation  y  sont,  ma  situation

personnelle est difficile en ce moment et je ne sais pas si j'aurai les capacités de relever tous ces

défis en restant intact.

D'un autre côté, je m'y présente avec joie, car je crois en l'ASSÉ. J'y vois un véhicule de combat et

de  conscientisation  politique  essentiel  à  la  gauche  étudiante  radicale  au  Québec  et  l'idée  de

pouvoir redonner ce que j'ai reçu de cette organisation me redonne sourire. L'ampleur de la tâche

est imposante, mais d'un autre côté elle est stimulante.  

Mon parcours militant a commencé à Drummondville où j'ai été principalement coordonnateur

aux affaires externes,  mais j'ai  aussi  été représentant des sciences de la nature (avant de me

rendre compte que c'était  plus un poste pour organiser des partys qu'un poste politique),  et

coordonnateur à l'information avant de m'apercevoir que mon inaptitude avec l'informatique et

ma déficience visuelle étaient des facteurs assez limitants à la création de tracts et d'affiches. Mon

expérience  drummondvilloise  m'a  appris  l’ensemble  des  rudiments  du  militantisme,  de

l'organisation de manifestation à la préparation de congrès en passant par la mobilisation un à

un. Elle m'a aussi appris l'importance de l'équipe nationale dont le soutien nous a permis de voter

une journée de grève le 2 avril 2015, une première depuis 2012.

J'ai par la suite été élu au sein de l'équipe nationale de l'ASSÉ sur le comité aux luttes sociales

(CLS). Mon expérience sur ce comité me laisse encore un peu mitigé. D'un côté, l'équipe que nous

formions était fort agréable et certain-e-s camarades s'y impliquant sont devenus des ami-e-s très



proches.  De l'autre,  il  m'a fait  prendre conscience de plusieurs choses.  Si à la  base je m'étais

impliqué sur le CLS, c'était parce que c'était le comité qui me semblait être le plus proche de mon

ancien poste d'externe que j’affectionnais particulièrement. Ce dont je me suis rendu compte au

cours de mon mandat c'est  que les gens que j'aimais rencontrer en temps qu'externe,  c'était

d'abord et avant tout vous. Je sais ça fait cheesy, mais c'est vrai.

Pour cette raison et grâce à un horaire extrêmement flexible, je me suis aussi impliqué comme

collaborateur du comité au maintien et élargissement de la grève durant l'automne. Même si nous

n'avons pas maintenu ou élargi grand-chose, l'expérience que j'ai eue des différentes tournées est

particulièrement  positive.  J'y  ai  vraiment  eu la  piqûre  de  l'aide  aux associations  locales  sous

toutes ses formes : praesidium, mobilisation, distribution de journaux, aide à l'organisation, etc.

J'ai aussi pu rencontrer de nouvelles et nouveaux militant-e-s qui ne viennent pas nécessairement

en congrès et dont l'apport est souvent oublié. C'est donc cette expérience qui me guide vers le

poste  de  secrétaire  aux relations  internes  plutôt  que  vers  le  poste  de  secrétaire  aux affaires

externes, qui est une suite plus logique entre le CLS et le conseil exécutif de l'ASSÉ.

Finalement, me voici à la SOGÉÉCOM où je ne m'implique que plus légèrement n'ayant pas de

poste élu et la mobilisation à l'échelle nationale ayant grandement baissé. Je panse aussi mes

blessures et je tente de rétablir mes finances afin de pouvoir arriver à mon mandat dans une

situation me permettant de donner plus de temps à l'organisation. Je collabore néanmoins au

FRAC-Maisonneuve et au comité de mobilisation selon mes disponibilités et mon état.

Finalement pour vous donner davantage une idée de quel genre de personne que je suis, voici un

petit pot-pourri de projets qui vont alimenter mon mandat et ma motivation :

• Établir  une meilleure  accessibilité  des  instances  et  des  événements  de  l'ASSÉ pour les

personnes en situation d'handicap.

• Établir des espaces de care alternatif en dehors du bar et de la culture d'intoxication lors

des congrès et camps de formation.

• Aider à l'établissement de communication interassociation ne passant pas nécessairement

par le national afin de permettre de mieux saisir les différentes réalités locales.

• Travailler à restructurer le travail de l'équipe nationale afin qu'il devienne plus organique



et  de  décentraliser  les  informations  du  conseil  exécutif  vers  l'ensemble  de  l'équipe

nationale.

• Organiser un congrès d'orientation populeux, pertinent et dont les réflexions amèneront

des changements réels à l'ASSÉ.

• Travailler à la démontréalisation du travail national

Si vous avez quelconque question à mon sujet je vous invite fortement à me contacter avant la

tenue du congrès. Il me fera plaisir de répondre à vos questions et de discuter avec vous.

Solidairement,

Henrick Bendwell


